
第３水曜日に地域団体「ごはんびより」が第３水曜日に地域団体「ごはんびより」が
行っている「地域・子ども食堂」行っている「地域・子ども食堂」
（現在はコロナ禍のためテイクアウトのみ）（現在はコロナ禍のためテイクアウトのみ）
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※掲載許可をいただいた方の感想を、一部抜粋して掲載しています。

12
月
議
会
を
傍
聴
さ
れ
た
方
々
か
ら
ご
感
想
を
い
た
だ
き
ま
し
た
。

●双方の意見、回答のキャッチボールが長すぎる。議員側も簡単明瞭にまとめて意見す
べきである。回答する側も簡単に回答すべきであり、回答になっていない。「〇〇〇と
考えております」ではなく、「今後は更に前向きに実行していきます」というような回
答をすべきではなかろうか。

●観念的な意見、回答では具体的な内容が判らないので、もう少し具体的な意見、回答
が必要ではなかろうか。

令和３年12月13日～ 14日　門岡健一さん

●産業廃棄物処理施設の件については、循環型施設で日本一をめざす施設であるという
計画で安心した。

●学校教育については、抽象的な回答が多すぎたのでもっと具体性がほしかった。いじ
めや差別、ジェンダー問題についても触れてほしかった。教育の予算が減っていると
のことで、約束通り上げてほしい。

●観光ギャラリーは本来の目的のために使ってほしい。博物館（特別展）の収支は明ら
かにすべき。

●町幹部職員の勉強不足が目立った。努力が足りないと思った。

●質問者（福永氏、森田氏）はいいところを質問していたと思う。

●災害時の断水に備えるための井戸のマップは必要だと思う。登録制にすると町民には
わかり易いと思う。

●課税ミスに基づく差額給付については一定の額は町が負担したらどうか。（謝罪の意
味も込めて）

●田上英司議員の質問は厳しかったが緊張感があってよかった。

●ゴミ収集所に不法投棄されてそのまま何か月も残されていて見苦しい。その処理は町
でどうにかできないか。資源物の持ち去りについては条例を出してほしい。

令和3年 12月 13日　常石訓弘さん

　一般質問は議員さん達良く調べて質問されているなぁと思いました。ゴミ処理場建設に
ついては、４名の議員の方が質問されそれぞれの目線からの質問で重複するものもありま
したが、町の事を良く考えておられるのも感じました。復興の件、消防団の件、子育ての件、
SDGsの件、介護の件、不法投棄の件、ふるさと納税の件といろいろ質問され「なるほど…」
と思いました。
　タブレットは皆さんお持ちでしたが、まだまだ使いこなしておられない方が多いように
見受けました。開いておられない方もおり、岩永議員の質問の際、総合計画のページを開
けているのは３～４名でした。ペーパーレスを目標の１つとして取り入れられたのですが、
そこまではまだ程遠いと感じました。福永議員、井藤議員は良く使いこなされてました。
　恐竜博物館の運営は、町税が7,000万程使われているようですが、それでも赤字とも…。
何度も足を運びたくなるような施設運営が出来るようにしてほしいと思います。

令和３年12月13日～ 15日　増永美代子さん
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議会広報編集特別委員会メンバー

議会広報へのご意見議会広報へのご意見
お待ちしています！お待ちしています！

　私たち議会広報編集特別委員会は、広報活動を通してより多くの方に御船町議会の活動内容をお伝えしたいと
願っています。そこで、本誌「あおぞら21」及び御船町議会ホームページの閲覧状況を調査すると共に、読者
の皆さまからご意見をいただくことで、今後の広報活動の参考にさせていただくためにアンケート調査を実施し
ます。皆さまのご協力をよろしくお願い申し上げます。

回 答 期 間

回 答 方 法

2月28日(月) ～ 3月15日(火)

③裏面 (P4) の回答用紙に記入し議会事務局に持参する

①裏面 (P4) の回答用紙に記入しFAXで送る
096-282-1476（議会事務局）

②裏面 (P4) の回答用紙に記入し郵送する
〒 861-3296　御船町大字御船 995-1
　御船町役場 3階　議会事務局　宛

※裏面の回答用紙は人数分コピーしてご使用いただけます。
※回答用紙の送付に係る費用は各自にてご負担をお願いします。

特
企
別
画

④右のQRコードを読み取ってオンラインで回答する
読み取れない場合は、URL を議会HPにも掲載しています。

オンライン回答はこちらから！オンライン回答はこちらから！
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Q1. 年齢はおいくつですか

① 10代以下　② 20代　③ 30代　④ 40代　⑤ 50代　⑥ 60代　⑦ 70代以上

Q2. どちらにお住まいですか（※旧小学校区でお答えください）

①御船　　②滝尾　　③水越　　④七滝　　⑤上野　　⑥田代東部　　
⑦田代西部　　⑧木倉　　⑨高木　　⑩小坂　　⑪町外・わからない

Q3. 「あおぞら２１」を読んでいますか

①毎回読んでいる　②時々読んでいる　③あまり読んでいない　④読んだことがない

Q4.「あおぞら２１」のどこを読んでいますか（※複数回答可）

①全部　②表紙　③議案審議　④委員会報告　⑤一般質問　⑥裏表紙

⑦読んだことがない　⑧その他（　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　）

Q5. 令和 3年度から「あおぞら２１」がリニューアルしたことを知っていますか

①知っていた　　②知らなかった　

Q6.「あおぞら２１」を読んで、御船町議会の活動内容がわかりますか

①わかる　　②あまりわからない　　③全くわからない

Q7. 御船町議会のホームページをどのくらい見ていますか

①月に 1回程度以上　②半年に 1～ 2回程度　③年に 1回程度以下　④見たことがない

Q8. 御船町議会のホームページのどこを見ていますか（※複数回答可）

①全部　②議会構成、議会名簿　③お知らせ　④議会広報　⑤議会録画配信　⑥会議録

⑦見たことがない　⑧その他（　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　）

Q9.「あおぞら２１」や御船町議会のホームページについて、ご意見・ご感想等
ありましたら、ご自由にお書きください。

FAXで送信する→０９６－２８２－１４７６

御船町議会広報「あおぞら２１」

読者アンケート
※この回答用紙は人数分コピーしてご使用いただけます

オンライン回答は
コチラから→
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お詫びと訂正
令和４年 1月 31日発行の「あおぞら２１」172号において、記載に誤りがありました。
下記のとおり訂正しますとともに、ご迷惑をおかけしました皆さまに、心よりお詫び
申し上げます。

P２　議案一覧　御船町固定資産評価審査委員会委員の選任

裏表紙　モニターコラム「風」の本文中に「女性は初めてだったそうで
採用いただきました」とありましたが、正しくは女性の議会モニターの
採用は 2人目でした。

誤：藤岡正規氏　　　　正：藤岡正視氏

議会報告会中止のお知らせ
　御船町では、前年度の議会活動の報告や町民の皆さまとの貴重な意見交換の

場として、例年５月ごろに議会報告会を開催しています。令和３年度に関しては、

新型コロナウイルス感染症の影響を鑑み開催時期を検討していましたが、この

度、中止とすることに決定しました。

　昨年度に引き続き議会報告会が中止となり、御船町議会と町民の皆さまとの

交流機会がまた一つ無くなってしまいました。「このまま何もせずに今年度を終

えてしまって良いものか」と話し合ったところ、やはり、代表機関として町民

の皆さまの声をお聞きしなければという思いが強く、次号の「あおぞら21」に

て町民アンケートを実施することにしました。今号のアンケートは議会広報に

関してのみですが、次回は御船町議会全般についてお聞きします。皆さまのご

意見、ご感想をぜひお寄せください。

アンケート 企画 第２弾 決定！
告予号次
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４日 （金） 全員協議会

10日（木）

18日（金）

29日（火） 総務文教常任委員会

30日（水） 議会運営委員会

議会の予定3月

ひと

かがやく
地区の防災意識を高める！

　

先
般
の
熊
本
地
震
で
陣
地
区
は
今
ま

で
の
の
ど
か
な
風
景
が
一
変
し
ま
し

た
。
電
気
製
品
に
囲
ま
れ
て
い
て
当
た

り
前
、
水
が
使
え
て
当
た
り
前
の
生
活

か
ら
一
瞬
に
し
て
「
原
始
生
活
」
に
な

り
ま
し
た
。

　

月
日
が
経
ち
、
地
区
で
も
復
旧
復
興

が
進
み
、
仮
設
住
宅
は
取
り
壊
さ
れ
、

現
在
当
時
の
面
影
は
ほ
と
ん
ど
な
く
な

り
ま
し
た
。

　

区
長
に
な
っ
て
一
年
。
昨
年
夏
か
ら

地
区
を
く
ま
な
く
回
り
手
作
り
の
「
陣

区
防
災
マ
ッ
プ
」
を
作
り
始
め
、
昨
年

暮
れ
に
や
っ
と
形
が
で
き
ま
し
た
。
地

図
の
中
に
は
防
火
水
槽
、
消
火
栓
、
防

犯
灯
、
避
難
場
所
、
が
け
地
な
ど
を
記

入
し
て
み
ま
し
た
。
そ
の
マ
ッ
プ
が
い

ざ
と
い
う
時
に
役
に
立
た
な
け
れ
ば
い

け
ま
せ
ん
。
そ
の
た
め
に
は
今
後
、
住

民
の
方
々
の
意
見
を
聞
き
な
が
ら
改
良

し
、
よ
り
良
い
マ
ッ
プ
に
し
て
い
き
た

い
と
思
っ
て
い
ま
す
。
昨
年
は
自
主
防

災
組
織
の
メ
ン
バ
ー
で
、「
大
雨
で
土
砂

が
道
路
を
塞
い
だ
！
」
と
の
想
定
で
防

災
訓
練
を
実
施
し
ま
し
た
。
半
日
の
訓

練
で
し
た
が
、
重
機
の
威
力
に
は
驚
か

さ
れ
ま
し
た
。
今
後
毎
年
一
回
は
実
施

し
て
い
き
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。
ま

た
昨
年
は
予
報
で
熊
本
に
台
風
が
来

る
！
と
の
こ
と
で
、
二
回
ほ
ど
集
合
を

か
け
ま
し
た
が
、
そ
の
う
ち
一
回
は
空

振
り
の
出
動
で
し
た
。
メ
ン
バ
ー
に
は

申
し
訳
な
い
気
持
ち
に
な
り
ま
し
た
。

と
こ
ろ
が
そ
の
後
、
御
船
町
の
防
災
研

修
に
参
加
し
た
時
、
講
師
が
こ
う
言
わ

れ
た
の
で
す
！
「
そ
ん
な
時
は
「
空
振

り
」
と
捉
え
ず
「
素
振
り
」（
練
習
）
と

捉
え
な
さ
い
！
」
と
。
講
師
の
言
葉
に

な
る
ほ
ど
！
と
実
感
し
た
と
こ
ろ
で

す
。

　

昨
今
、
異
常
気
象
で
何
が
起
き
て
も

お
か
し
く
な
い
世
の
中
に
な
り
ま
し

た
。
住
民
一
人
一
人
の
命
を
守
る
た
め

に
は
、
日
ご
ろ
か
ら
訓
練
な
ど
を
通
し

て
防
災
意
識
を
高
め
て
い
く
こ
と
が
強

く
求
め
ら
れ
て
い
る
と
思
い
ま
す
。
空

振
り
を
恐
れ
る
こ
と
な
く
！

議会HPはこちら

私
は
、
以
前
よ

り
町
議
会
に
は
、

興
味
を
も
っ
て
い

ま
し
た
が
、
仕
事

の
関
係
上
な
か
な

か
時
間
の
余
裕
も
な
く
議
会
の
傍
聴
を

し
た
こ
と
が
あ
り
ま
せ
ん
で
し
た
。
あ

る
日
、
議
会
モ
ニ
タ
ー
を
募
集
し
て
い

る
こ
と
を
見
ま
し
て
、
会
社
も
定
年
退

職
し
て
お
り
、時
間
的
余
裕
も
あ
る
し
、

町
行
政
の
仕
組
み
等
を
勉
強
す
る
つ
も

り
で
、
応
募
い
た
し
ま
し
た
。

令
和
二
年
九
月
一
日
付
で
、
御
船
町

議
会
モ
ニ
タ
ー
委
嘱
状
を
戴
き
ま
し

た
。
そ
の
矢
先
に
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ

ル
ス
感
染
拡
大
と
な
り
、
議
会
事
務
局

よ
り
感
染
予
防
の
た
め
議
会
傍
聴
を
控

え
て
く
だ
さ
い
と
の
連
絡
を
受
け
、
令

和
三
年
九
月
ま
で
約
一
年
間
、
一
度
も

傍
聴
を
さ
せ
て
も
ら
っ
て
お
り
ま
せ
ん

で
し
た
。
十
月
に
入
り
新
型
コ
ロ
ナ
感

染
が
減
少
し
て
、
や
っ
と
傍
聴
で
き
る

よ
う
に
な
り
、
早
速
、
議
会
傍
聴
を
さ

せ
て
頂
き
ま
し
た
。
町
執
行
部
や
議
員

の
皆
様
方
の
活
発
な
議
論
を
実
際
に
目

の
当
た
り
に
し
て
、
大
変
感
動
し
ま
し

た
。
皆
様
方
が
御
船
町
発
展
の
た
め

に
、
日
頃
一
生
懸
命
に
活
躍
さ
れ
て
い

る
姿
が
伺
わ
れ
ま
す
。
感
謝
し
て
お
り

ま
す
。
御
船
町
人
口
約
一
万
七
千
人
余

り
の
人
た
ち
が
、
安
全
で
安
心
し
て
住

め
る
よ
う
な
、
将
来
を
見
据
え
た
、
御

船
丸
の
舵
取
り
を
し
て
頂
く
よ
う
に
、

お
願
い
い
た
し
ま
す
。

モモニニタターー
ココララムム

■
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会
広
報
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）井
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づ
き
（
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委
員
長
）田
上
忍
　
　
　
　（
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員
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川
博
和
、
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二
、
田
上
英
司

■
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船
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電
話
096-282-1386　
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メ
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馬原　喬
議会モニター

企業版ふるさと納税を活用し
御船高校に導入されたグランドピアノ

陣
木山俊夫

～

議会（予定）
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